

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## VIRGEN DEL CARMEN

## La festividad de hoy

Dijo la Virgen a Simón Skot al entregarle el emblema de su advocación carmelitana que en él se conocerían sus verdaderos hijos; y esta promesa de la Virgen profetizada, no sólo ha sido y es el distintivo de los adeptos sino que graba también el devoto credo religioso de los superficiales y medio disidentes. Porque Virgen del Carmen, es lo mismo que decir o sintetizar en esta advocación de la maternidad de la Virgen toda la piedad vulgar de los que solamente guardan en su corazón el afecto cristiano de las primeras devociones de la infancia. Decir Virgen del Carmen, es sintetizar el culto popular de la Virgen, ese culto de su nombre y de su escapulario que tiene erigidas ermitas y basilicas en todas las latitudes del planeta, porque no hay arenas de comarca ni fétil llanura de pueblo creyente, en donde no haya levantado la fe y el afecto a esta Virgen los más rústicos altares en las encumbradas cimas de las montañas y en las mismas corrientes hídricas del océano. Es la Virgen de mar y tierra; la Virgen que escucha perpetuamente las alabanzas de los buenos, el ruego de los pecadores y el llanto expiatorio de los muertos.

Por eso esta festividad de Julio trasciende en el hogar como en el templo, en las costas de mar y en los muros cerrados de los arrobamientos monásticos de clausura. Tiene liturgia en la Iglesia y obsequios domésticos en la familia.

Hay nombres de la Virgen que encierran en su concepto teológico un sentido dogmático, pero que en el pueblo retirado de las prácticas religiosas, no tiene mayor ascendiente que el concedido a otras realidades de la piedad cristiana a las que se muestran inactivos, despreocupados o frios.

Pero la Virgen del Carmen, no sé por qué imán, atrae con su simpatía hasta a aquellos francamente apartados y olvidados de sus deberes religiosos. Basta para apreciar esta primacía popular en favor de la Virgen del Carmen, visitar las honestas moradas del pobre, los tugurios del obrero, las casas de los penales y los edificios de hospitalidad. Debajo de la blusa del jornalero, oculto con el uniforme militar, pendiente del pecho aristocrático; en el recóndito de los afectos del hombre escéptico, del que parece no creer en nada, descubre el azar muchas veces un recuerdo de familia o un ápice de fe religiosa, que no se ha extinguido del todo: la medalla y el escapulario de la Virgen popular, del Carmen. Por eso, a esta bendita advocación, parece que le guarda la Providencia frecuentes hechos que se repiten en el trato íntimo de las almas. ¡Cuántos hechos registran las crónicas carmelitas de sucesos obrados por el golpe de la gracia en hombres y mujeres que hablan desiertos muchos años del padre de familias! Bastó que en determinada hora se fijaran los ojos con lágrimas, o sintiera el corazón endurecido el lazo que la Virgen tendía a sus almas, a esas almas de tantos lazos apesadas. El recuerdo de la gracia de las primeras o de la única comunión, el recuerdo de la madre o de la esposa, están concifras legibles en los trozos de muchos escapularios. Por ser el Escapulario del Carmen popularmente querido, por ser la Virgen de sus emblemas a la que más reza el pueblo, a la única aceso que no

se opone la sonrisa del escéptico, porque tenga para él otros ideales y algún recuerdo, porque es promesa o costumbre, por eso, por eso sólo, quiere en muchos casos triunfar el cariño de la Virgen en tantas conciencias, siquiera sea como en póstumo suspiro y aliento de la vida, en brazos de la misericordia de Dios.

Lazo bendito; ¡quien pudiera con tu diámetro cerrar el círculo disperso de tantas almas descaminadas, y que el sello de tu emblema amparador fuera tatuando los corazones para el arrepentimiento y el amor!

Virgen del Carmen! que cuando te veneramos en las solemnidades del culto tapizando tus altares y formando florestas en torno de tus aras; que cuando seguimos tus caravanas de navios engalanados con el follaje de las hojas y perfumado por las flores, veamos en tu imagen el manto protector de los que quisiéramos atraer a ti como faro de los naufragos en las ondas y borrascas de la vida. Virgen del Carmen, sé cada día más popular y más querida.

LUIS.

Madrid, Julio 1928.

## De Sociedad

### LOS QUE VIAJAN

A Alemania han marchado don José Maestre Zapata y su hermano don Miguel.

—De Madrid se ha trasladado a Totaña doña Florentina Aznar de Maestre con sus hijos.

—A Los Alcázares han marchado el segundo Comandante de Marina don Pedro Aznar y su distinguida esposa doña Luisa Ardós e hijos.

—De Madrid ha llegado el teniente Alumno de la Escuela Superior de Guerra don José Angosto.

—A Rosas, el Alférez de navio, don Evaristo Santalla.

—Han marchado a Los Alcázares el Ingeniero Director de las Obras del Puerto don Vicente Maese y su distinguida esposa.

—Se ha trasladado a Cabo de Palos doña Consuelo Salmerón viuda de Escámez.

—Ha marchado al Norte, para pasar el verano, el comandante de Infantería don Oscar Nevada.

### NOTAS VARIAS

Ayer tarde y en la iglesia del Barrio de los Dolores, recibió las regeneradoras aguas del bautismo el precioso niño que dió a luz doña Josefina Gutiérrez Sánchez, esposa del culto profesor don Francisco Blanco Valdivieso.

Fué apadrinado por los abuelos paternos el Maquilista Mayor de la Armada don raucisco Blanco Soler y su distinguida esposa doña Gertrudis Valdivieso García.

Al neófito se le puso el nombre de Paquito.

—Ayer en el Club de Regatas se celebró la matinee anunciada, concurriendo distinguidas familias de esta ciudad.

## Un banquete

Esta noche a las 9 1/2 en el Arsenal se celebrará un banquete al que concurrirán los generales de la Armada y comisiones

En Santo Domingo

Esta mañana a las diez se ha celebrado en el templo castrense la solemne función religiosa en honor de la Virgen del Carmen, patrona de la Marina y organizada por éste.

El altar mayor donde está la imagen de la Patrona, aparecía adornado con exquisito gusto, habiendo profusión de luces y flores.

La misa ha sido oficiada por el teniente vicario de este Departamento don José Riera, actuando de diácono y subdiácono el capellán de Infantería de Marina don Joaquín Mañá y el capellán del Hospital Militar.

Se ha cantado una misa solemne de Rossi por un coro de distinguidas señoritas de esta ciudad con nutrida orquesta bajo la dirección del maestro don Jerónimo Oliver, director de la banda de música de Infantería de Marina.

Al solemne acto han asistido los Excmos. señores Capitán General del Departamento, Comandante General del Arsenal, General Jefe de Estado Mayor, Gobernador Militar, general Excmo. señor don Luis Pasquin, coroneles de Ingenieros, Infantería de Marina y 70; segundo jefe de Estado Mayor, comandante de Estado Mayor de Ejército, Comandante de Marina y numerosas comisiones de todos los cuerpos en traje de gala.

La sagrada cátedra ha sido ocupada por el capellán de la Armada don Cipriano Tapia que pronunció bellísima oración, llena de inspirados conceptos.

Después de la misa se ha cantado solemne salve.

Al templo concurrió una compañía de marinería y otra de Infantería de Marina, dando guardia de honor al altar alternativamente las escuadras de gastadores de ambos cuerpos.

El desfile en la calle Mayor, brillantísimo, presenciándolo las autoridades millares.

Esta tarde, último día de Novena, y mañana a las 9 1/2 habrá una misa de Requiem por los fallecidos pertenecientes a la Marina durante el año.

### En Nuestra Señora del Carmen

El popular barrio de esta parroquia está en fiesta desde el sábado. Los vecinos del Carmen, no podían pasar en este año, como vienen haciéndolo desde hace varios, sin celebrar festejos en honor de su amada Patrona la Virgen del Carmelo.

Han tenido conciertos musicales, iluminaciones, grandiosa carrera de bicicletas y anoche se quemó un castillo de fuegos artificiales ante una numerosísima concurrencia.

Hoy al amanecer se ha hecho disparos de cohetes, tracas y la banda del Regimiento «Cartagena» ha recorrido las calles de la feligresía.

A las doce se han repartido numerosas raciones de pan a los pobres del barrio y esta noche la banda de cornetas y tambores de la Cruz Roja dan una gran retreta.

La parte religiosa es solemnísimas, merced al celo que, en ella pone el cura párroco doctor don José Jaén.

Tras del solemne novenario en el que ocupa la sagrada cátedra el coadjutor de Monóvar, don Vicente Marhuenda, hoy a las ocho ha habido misa de comunión general, acercándose al altar infinidad de fieles ¡para recibir el pan de los Angeles.

A las diez ha sido la solemne, ocurriendo una gran muchedumbre

LA SEÑORITA

## Maria del Carmen Gómez Nieto

Falleció en Los Molinos de Guadarrama (Madrid) el día 6 de Julio de 1928.

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S.S.

R. I. P.

Sus desconsolados padres, hermanas, hermano político, tíos, primos y demás familia

ruegan a sus amigos y personas piadosas encomienden su alma a Dios Nuestro Señor y asistan a las misas de la Imperatriz, que tendrán lugar el Miércoles 18 del corriente a las 12 de la mañana en la Consagrada Iglesia del Santo Hospital de Caridad, anticipándoles la expresión de su gratitud.

No se reparten invitaciones

## Hijos de Juan Martínez Méndez

Precio fijo **EL FERROCARRIL** Precio fijo

Recibidas las grandes novedades para la presente temporada en artículos para vestidos.

Mantelería, Cortinas, Stores, Calcetines, Medias, Cretonas Corbatas, Toallas, Cubiertas de seda, etc., etc., etc.

Sábanas retorta hilo tamaño grande 450 pesetas

Sección Pañería desde corte traje rico estambre 20 pesetas en adelante

Precio fijo—Puerta de Murcia 7, 9 y 11—Precio fijo

que llenaba el templo oficiando el cura párroco señor Jaén y ocupando la cátedra sagrada el referido orador señor Mañuenda que con su acostumbrada elocuencia pronunció hermosa oración.

Esta tarde a la hora de cerrar se está celebrando la última novena y después ha salido una solemne procesión con los tronos de Nuestra Señora del Carmen y Santa Teresa de la que nos ocuparemos mañana.

Por anticipado nuestra felicitación al señor Cura y comisión de festejos por la brillantez con que se han celebrado todos los actos.

## Dos importantes actos

Por exceso de original dejamos para mañana la información de los actos celebrados ayer en la escuela de niños de Santa Lucía, que dirige don Pascual Martínez y a la que concurrió el primer teniente de alcalde don José Mediavilla, concejales Sres. Dueto e Iglesias, Arcipreste y representación de la Prensa y el grandioso acto celebrado en el barrio de la Concepción, con motivo de la inauguración de la Unión Patriótica.

Concurrieron el alcalde excelentísimo señor don Alfonso Torres, muchos concejales y distinguidas personas de esta ciudad y representación de todos los comités de extramuros.

## Caja de Ahorros y Monte de Piedad

El sábado en la tarde se celebró en el edificio de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad, la Asamblea General de señores donantes e imponentes a cuyo conocimiento y resolución fueron sometidas la memoria, balance y cuentas del ejercicio de 1927 que fué

aprobado, otorgándose un voto de gracias a la Directiva por su acertada gestión reflejada en el próspero estado y admirable orientación de tan benéfica institución.

Después de dar cuenta de haber sido aprobados por la Superioridad los nuevos estatutos se procedió a la elección del nuevo Consejo de Administración, aclamándose la siguiente candidatura:

### Vocales natos

Excelentísimo señor don Juan Antonio Gómez Quiles.

Sr. Alcalde de Cartagena.

> Arcipreste.

> Hermano Mayor del Santo Hospital de Caridad

### Vocales electivos

D. Argel de la Iglesia, excelentísimo señor don Ricardo Guardiola Saura, don Manuel Martínez de Azcoyía don Manuel Carmona Berado, excelentísimo señor don Alfonso Torres López, don José Gómez Hernández, don Jorge Gray Pinado, don Enrique Gómez Quiles, don Juan Gironés y Cabrer, don Eduardo Pérez Millá y don Amalio Pérez Plazas.

Los cuales, una vez aprobada la elección por la Superioridad procederá a la designación de Presidente y Vicepresidente del seno del Consejo.

Para el Patronato fueron elegidos: Presidente excelentísimo señor don Juan Antonio Gómez Quiles, secretario don Ginés Peragón Molina y vocales don Juan Rubio, don Antonio Rizo Blanca, don Gregorio Pina Gimeno, don Pedro Ruiz Martínez, don Francisco Pérez Lurbe, don Justo Aznar Pedreño, don José Antonio Torres don José María Pelegrín, don José Martínez Miralles, don Rafael Vallés Font, don Emilio Gisbert Buendía y don Francisco Dionisio Oliver Rolandi.

Felicitemos a todos los referidos señores y a la Junta General por tan acertados nombramientos y por la benemérita labor que la institución desarrollará.